

2026年2月19日

アイリスオーヤマと東北アライアンス建設が 戦略的パートナーシップ協定を締結

LED 照明の無線制御技術を軸に協業し建設業界の課題解決へ



戦略的パートナーシップ協定締結式

(左から4人目：東北アライアンス建設株式会社 代表取締役社長 陰山 正弘 様、最右：アイリスオーヤマ株式会社 渉外室 参与 野田 俊昭)

アイリスオーヤマ株式会社（本社：宮城県仙台市、代表取締役社長：大山 晃弘）は、東北アライアンス建設株式会社（福島県郡山市、代表取締役社長：陰山 正弘、以下「TAC」）と2026年2月19日に戦略的パートナーシップ協定を締結しました。

建設業界では、人手不足や技術者の高齢化、建築資材の価格高騰、施工の高度化、災害対応など課題が多様化しており、単一の会社や単一の業界のみでの解決は困難を極めています。TACは、こうした建設業が抱える課題を共創によって解決することを目的に、東北6県を代表する建設会社7社とみずほ銀行により2025年に設立されました。当社は、宮城県仙台市に本社を構え、同じ東北にルーツを持つ企業としてTACの考え方と共に感し、今回の戦略的パートナーシップ協定に参画する運びとなりました。

当社は、本協定の締結により、LED照明の無線制御技術を中心軸に協業し、建設業界だけでは解決できない社会課題の解決に取り組みます。具体的には、LED照明の設計や建築のデザイン設計における提案・連携をはじめ、LED照明や設備、建築資材を複合的に組み合わせた空間提案、アイリスグループ内で電気工事業などを担うアイリス電工株式会社を中心とした施工面での連携まで、当社の強みを活かし一気通貫で協業します。

本協定の締結を契機として、東北エリアにおける各企業との取組みを一層強化するとともに、TACとの戦略的パートナーシップ協定に参画する異業種企業※との新たな接点創出を進め、多様な社会課題の解決に取り組んでいきます。

当社は今後も、多様なパートナーとの連携を通じて地域課題の解決を図り、持続的な発展に貢献してまいります。

※株式会社 EARTHBRAIN（東京都港区、代表取締役社長 小野寺 昭則）、株式会社小松製作所（東京都港区、代表取締役社長 今吉 琢也）、フルテック株式会社（北海道札幌市、代表取締役社長 古野 元昭）、みずほリース株式会社（東京都港区、代表取締役社長 中村 昭）、株式会社メタルワン（東京都千代田区、代表取締役社長 渡邊 善之）。2026年2月19日時点。

NEWS RELEASE



【東北アライアンス建設株式会社 代表取締役社長 陰山 正弘 様】

当社は東北 6 県の主要建設会社とみずほ銀行が志を一つにし、「地域の未来を創る」ことを目的に、建設業の課題解決、そして単独では成し得ない成長を目指すために新設された建設会社です。現在、東北は人口減少や担い手不足、インフラ老朽化、災害対応など、全国に先行する課題に直面しています。私たちはこの地域を「課題直面地」から「課題解決先進地」へと転換するモデルケースにしたいと考えています。本日ご参画いただいた 6 社の皆様とともに、技術提携だけではなく、将来的には、新たなビジネス創出、災害時の対応力強化そして持続可能な建設モデルの確立を進めてまいります。

【アイリスオーヤマ株式会社 渉外室 参与 野田 俊昭】

同じ東北に本社を置く企業として、共創できることに非常に嬉しさを感じるとともに身の引き締まる想いを感じています。当社は LED 事業をはじめ、EMS および空調制御や内装デザインの設計・施工のほか、日本の労働力不足という社会課題の解決に向けたロボティクス事業など、法人向けの事業も幅広く展開しております。今回のパートナーシップにおいて、当社は LED 照明の制御技術を中心に、高騰する建設コストや長期化する納期といった課題に対して、顧客の立場に立った最適な解決策を提供してまいります。